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Е: В 2015 году в хозяйствах В 2015 году в хозяйствах 
района стало района стало 
на 60 коров большена 60 коров больше

Стр.2Стр.2

В ДОСААФ новый полигон, В ДОСААФ новый полигон, 
учебные манекены, учебные манекены, 
компьютеры компьютеры 

Стр. 5Стр. 5

Ярославль, Череповец, Ярославль, Череповец, 
Санкт-Петербург  — впе-Санкт-Петербург  — впе-
чатления новоиспеченных чатления новоиспеченных 
студентов Стр.6-7студентов Стр.6-7

Белыми грибами и сыро-Белыми грибами и сыро-
ежками тоже можно отра-ежками тоже можно отра-
витьсявиться

Стр.10Стр.10

Подготовили Нина Юренская,
Ольга Гулина

К ярмарке готовы?
18 сентября на площади РДК в 9 

часов откроется осенняя сельскохо-
зяйственная ярмарка.
Осенняя ярмарка - особая. Тон в ассор-

тименте товара зададут дары природы: 
грибы, ягоды, лекарственные травы, 
овощи и домашние заготовки. Верхова-
жане - народ трудолюбивый: у большин-
ства подполья набиты различными заго-
товками. А коль так, то можно ими и поде-
литься. Где? Конечно, на осенней ярмар-
ке. Вырученные деньги тоже будет на что 
потратить. Традиционно приедут гости из 
других мест со своим товаром: плодо-
во-ягодными кустарниками, мясом, ком-
бикормами, зерном, картошкой, медом, 
овощами и т.д.  А  предприятия торговли 
и общественного питания позаботятся 
об угощении участников горячим чаем с 
пирожками. Вы готовы идти на ярмарку? 
Тогда милости просим! Только бы пого-
да не подвела…

Горячая пора
Ветеранские организации района 

начали подготовку к проведению Дня 
пожилых людей. И не только. 

8 сентября состоялось заседание пре-
зидиума районного совета ветеранов, на 
котором обсудили участие ветеранов в 
выставке «Природа и мы» в рамках Алек-
сеевской ярмарки, подвели итоги конкур-
са «Ветеранское подворье-2015», смо-
тра-конкурса ветеранских организаций, 
посвященного 70-летию Победы, говори-
ли о подготовке и проведении девятой 
отчетно-выборной конференции.
По всем вопросам приняты решения, 

с которыми мы познакомим читателей 
чуть позднее.

В ногу со временем
Бесплатный проект «Электронный 

гражданин», осуществляемый при 
поддержке правительства области, 
продолжается. 
Благодаря сотрудникам районной 

библиотеки, курирующим проект в 
нашем районе, азы компьютерной гра-
мотности освоили уже более 100 разно-
возрастных верховажан.  
Одна из важных частей курса – зна-

комство с системой получения и опла-
ты услуг через Интернет (оплата счетов, 
заказ билетов). Также «студенты» рабо-
тают с текстовыми документами, учатся 
искать и обрабатывать информацию в 
Интернете и многое другое.
В связи с новым набором в группы 

районная библиотека приглашает всех 
желающих на занятия, которые  начнут-
ся с 1 октября.  Справки по тел. 2-12-77.

Что? Где? Когда? Актуально

Подписка-2016

Способ 1 – традиционный Способ 3 – экономный

Способ 4 – 
для тех, кто далеко

Способ 2 – 
для тех, кто занят

ЭЛЕКТРОННАЯ 
ПОДПИСКА (pdf-версия) 
на 6 месяцев.
Свежий номер будет 
приходить на ваш 
e-mail два раза в неделю.
Оформите в редакции или пишите 
на наш адрес verhvest@yandex.ru
Цена - 330 рублей.

ПОЧТА РОССИИ 
на 6 месяцев
- с доставкой на дом - 650,58;
- в абонентский ящик - 618,30
Возможна подписка 
на 1 или 3 месяца

С ДОСТАВКОЙ 
НА РАБОЧЕЕ МЕСТО
на 6 месяцев. Газету 
привезут на машине редакции 
к вам на предприятие или 
в организацию и передадут 
ответственному лицу. 
Для оформления подписки можно 
пригласить работника редакции 
в удобный для вас день 
«ВВ» - 430 рублей. 
«ВВ» + «КС» - 580 рублей

ПОДПИСКА с получением 
В РЕДАКЦИИ (для жителей села 

и тех, кто регулярно бывает 
в райцентре) на 6 мес. 

«ВВ» - 330 руб.
«ВВ» + «КС» - 480 руб.
Возможна подписка 
с любого номера.

Выпишите Выпишите 
«ВЕРХОВАЖСКИЙ «ВЕРХОВАЖСКИЙ 

ВЕСТНИКВЕСТНИК» » 
так, как так, как УДОБНО УДОБНО 

ВАМ!ВАМ!

я) 

Уважаемые земляки!
С 1 сентября открыта основная 

подписка на «Верховажский вест-
ник» на первое полугодие 2016 
года.
Все, кто выпишет «ВВ» сразу на 

шесть месяцев, могут стать участ-
никами Новогоднего розыгрыша при-
зов. Купон участника мы напечата-
ем в первом январском номере, а 
розыгрыш проведем после новогод-
них каникул. Не теряйте квитанции! 

ВЫПИСЫВАЙТЕ 
«ВЕРХОВАЖСКИЙ ВЕСТНИК», 
ГАЗЕТУ О ВАС И ДЛЯ ВАС!

ГАЗЕТ МНОГО, 
РАЙОННАЯ — 
ТОЛЬКО ОДНА!

Постовая медседстра Марина Антуфьева, пациентки терапевтического 
отделения ЦРБ С.А. Лукинская и Н.Н. Башкардина

Решение подать тепло в соци-
ально значимые объекты было 
принято руководством района в 
минувший понедельник. Соответ-
ствующие распоряжения направ-
лены и в сельские поселения. 
Вечером 8 сентября заработали 

котельные в Верховажье, отапли-
вающие школу, детские сады, 
больницу и жилые дома, подклю-
ченные к этим теплотрассам. 

Теперь в кабинетах и группах обра-
зовательных учреждений и больничных 
палатах стало гораздо комфортней и 
приятней находиться.
В жилой фонд, в соответствие с феде-

ральным нормативом, подача тепла 
должна начаться при среднесуточной 
температуре наружного воздуха на про-
тяжении пяти дней ниже +8 градусов 
Цельсия.
Горячим батареям обрадовались и 

пациентки терапевтического отделения 
Серафима Александровна Лукин-
ская и Нина Николаевна Башкарди-
на. Кроме тепла в помещении, они ощу-
щают на себе душевное тепло и забо-
ту медицинского персонала. Женщи-
ны благодарят врачей и медсестер за 
их профессионализм, отзывчивость и 
чуткое, внимательное отношение к 
больным. В такой уютной атмосфере 
и в окружении приветливого коллекти-
ва любой пациент быстрее пойдет на 
поправку. 

Ульяна ПИВОВАРОВА.
Фото автора

Горячие батареи плюс тепло души
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Ситуация

На субботнике — коллектив 
ремонтно-эксплуатационного участка 

Газовщики наводили поря-
док в месте массового отды-
ха у реки Терменьги по «кулой-
ской трассе». Стоит отметить, 
что организация по традиции 
активно участвует практически 
во всех экологических инициа-
тивах. За короткий период вре-
мени работники забили меш-
ками с мусором кузов своей 
полугрузовой автомашины 
почти «под завязку». 

- Никогда бы не подумал, что 
можно до такой степени заму-
сорить место, куда люди спе-
циально приезжают отдыхать, 
- сказал по завершении акции 
корреспонденту «ВВ» Вале-
рий Шишкин. – Зачем везти 
и выбрасывать бытовые отхо-
ды в лес, когда в Верховажье 
почти на каждой улице есть 
специальные контейнеры. 
Пока же я улучшения ситуа-
ции не вижу, бор по-прежнему 
продолжают захламлять раз-
нообразным мусором. Такая 
неприглядная картина должна 
возмутить каждого нормально-
го человека.
Коллективы лесхоза и лесни-

чества трудились в направле-
нии Старины, убирая мусор по 
обеим сторонам дороги от Вер-
ховажья до реки Терменьги.

 - Искренне радует тот факт, 
что в сравнении с прошлыми 
годами количество мусора в 
лесу заметно уменьшилось, 
- говорит начальник террито-
риального отдела-государст-
венного лесничества Влади-
мир Булганин. – Не зря я еще 
лет пять назад заводил речь 
о необходимости повсемест-
ной установки мусорных кон-
тейнеров. Кто бы что ни гово-
рил, но система централизо-
ванного сбора и вывозки быто-
вых отходов дает свои плоды.
Такие вот разные, скорее, 

даже полярные впечатления 
от увиденного. Объяснение 
достаточно простое. Эколо-
гическим бригадам попались 
разные по загрязненности 
лесные участки. По имеющей-

ся информации, до сих пор пра-
ктикующие самовывоз верхо-
важане стараются «сбросить» 
мусор где-нибудь в укромном 
месте, подальше от людских 
глаз. Неоднозначно оценива-
ют ситуацию и в обслуживаю-
щей организации.

 - Начиная с 1 июля нынеш-
него года проводить сбор, раз-
мещение и утилизацию ТКО на 
полигоне в урочище Веприхи 
имеет право только ООО «Вер-
ховажьеСтройСервис», - поя-
сняет директор коммунального 
предприятия Сергей Бахтин. 
– Причем, только своим спе-
циализированным автотран-
спортом и в соответствии с 
лицензией на осуществление 
деятельности по обезврежива-
нию и размещению отходов I-IV 
классов опасности. Соответ-
ственно, в отсутствие лицен-
зии физическим лицам на лич-
ном автотранспорте вывозить 
и размещать ТКО на полигоне 
вот уже почти как три месяца 
запрещено. Данные измене-
ния вступили в силу в связи 
с поправками в Федеральный 
закон №89-ФЗ «Об отходах 
производства и потребления».
Это в теории. При анализе 

же существующего положе-
ния выясняется, что на пра-
ктике все выглядит несколько 
по-другому. И коренного пере-
лома в ближайшее время ожи-
дать было бы наивным.
При тщательном взвешива-

нии всех «за» и «против» мне 
показалось, что логика комму-
нальщиков ближе к здравому 
смыслу. Ни в коей мере не навя-
зываю никому свое мнение, 
просто пытаюсь разобраться, 
максимально вникнув в ситу-
ацию. Итак, услуга по избав-
лению от мусора предостав-
ляется, металлические кон-
тейнеры около жилых домов 
по заявкам жителей установ-
лены, самовывоз ТКО физиче-
ским лицам на полигон запре-
щен. Это факт. Однако часть 
верховажан услугу сознатель-

но игнорирует, а счета по раз-
ным причинам, главным обра-
зом, «в целях экономии денег 
из семейного бюджета», не 
оплачивает. И это тоже факт.
Закономерно, что у «Верхо-

важьеСтройСервиса» к злост-
ным неплательщикам, чьи 
долги уже превысили тыся-
чу рублей, возникают закон-
ные вопросы: «Каким обра-
зом, куда именно и по каким 
документам вы утилизируете 
твердые коммунальные отхо-
ды, если контейнер под отхо-
ды не используете и услугу не 
оплачиваете?» Вариантов тут 
немного. Вряд ли при нынеш-
нем размахе оборота фасо-
ванных товаров можно оправ-
даться отговоркой — мол, у нас 
мусора нет.

- Если гражданин не в состо-
янии представить оплаченную 
квитанцию (чек) на прием и ути-
лизацию ТКО, то логично пред-
положить, что он выбрасыва-
ет отходы в те места, где это 
можно сделать легко и неза-
метно для окружающих, - дела-
ет вывод Сергей Бахтин. – То 
есть в бор около села Верхо-
важья, в поля, в придорожные 
и противопожарные полосы. 
По вине таких «экономных» 
граждан загрязняются окру-
жающие райцентр хвойные 
леса, выполняющие защит-
ные и санитарные функции, 
около дорог возникают сти-
хийные свалки, которые потом 
ежегодно работники верхова-
жских организаций и учрежде-
ний вынуждены бесплатно уби-
рать. Причем, такая ненор-
мальная ситуация сохраня-
ется из года в год и видимых 
изменений в лучшую сторону 

пока не заметно. Кстати, у нас 
тариф на сбор и вывоз мусо-
ра не изменился. А в Тарноге 
и Нюксенице — повысился до 
60 рублей с человека в месяц.
Возникшие проблемы выну-

дили руководство «Верхо-
важьеСтройСервиса» обра-
титься за помощью к мест-
ной власти. Цитирую выдер-
жку из письма в адрес главы 
администрации Верховажского 
сельского поселения Анатолия 
Малыгина: «…С целью выяв-
ления и пресечения правона-
рушений, совершаемых физи-
ческими лицами в нарушение 
требований Федерального 
закона №89-ФЗ «Об отходах 
производства и потребле-
ния» убедительно прошу 
Вас принять меры адми-
нистративного воздейст-
вия к гражданам, являющи-
мися должниками по сбору, 
вывозу и утилизации ТКО. 
Список должников прилагает-
ся. Прошу Вас оказать любое 
содействие ООО «Верхова-
жьеСтройСервис» по взыска-
нию задолженности с данных 
граждан». 

Вместо послесловия. 
За умышленные действия, 

наносящие конкретный эко-
логический вред окружающей 
природной среде статьей 3.6 
КоАП Вологодской области 
предусмотрена администра-
тивная ответственность. На 
виновного может быть нало-
жен штраф в размере от 2 до 
5 тысяч рублей, на юридиче-
ское лицо – от 5 до 50 тысяч 
рублей.

Владимир БАСОВ

Логика 
здравого смысла
На прошлой неделе в рамках акции «Зеленая Россия» 
прошли экологические субботники по очистке от быто-
вого мусора верховажского бора. В них приняли учас-
тие коллективы лесничества, лесхоза и ремонтно-
эксплуатационного участка во главе с руководителя-
ми. Но разговор сегодня пойдет не только и не столь-
ко о субботниках, сколько о проблеме избавления от 
отходов в целом. Впрочем, обе темы связаны между 
собой неразрывно.

Вести из поселений

Приглашаем 
на День памяти

12 сентября – День памя-
ти святого новомученика 
Шелотского Павла Мали-
новского. 
В этот день в местном 

храме пройдет Божествен-
ная литургия, крестный ход 
и общая трапеза. Именно 
12 сентября священнослу-
житель Павел Малиновский 
был расстрелян в одном из 
северных лагерей. 
Глава Шелотского сельско-

го поселения С.В. Корние-
нок приглашает земляков и 
гостей района принять учас-
тие в этом богоугодном деле.

Два 
первоклассника
В Терменгской началь-

ной школе за парты сели 10 
учащихся, из них два пер-
воклассника – Рада Запла-
тина и Вика Пичугина. 
В страну знаний их поведет 

учительница Татьяна Вален-
тиновна Кочнева. Пожелаем 
ученикам хороших отметок, 
учителю — творчества, роди-
телям — любви и терпения.

Спасибо 
Дмитрию 
и Андрею
Нынешним летом уда-

лось отремонтировать 
улицу Куколовская в Тер-
менгском сельском посе-
лении. 
Глава В.Б. Карбасникова 

благодарит Дмитрия Ивой-
ловского за качественный и 
в срок выполненный ремонт 
дороги, а тракториста Анд-
рея Кашинцева за то, что он 
спланировал на своем трак-
торе спортивную площадку. 
Местные же ребята обору-
довали площадку под игру 
в баскетбол

Получили 
нужную 
информацию
Перед депутатами Тер-

менгского сельского посе-
ления выступила Т.А.  
Соловьева, заместитель 
прокурора района. 
Татьяна Альбертовна 

познакомила слушателей 
с изменениями в трудовом 
законодательстве, проин-
формировала о состоянии 
преступности в поселении, 
рассказала о муниципаль-
ном контроле.

Новоселы 
нуждаются 
в помощи
В деревню Писунинская 

Терменгского сельского 
поселения из Казахста-
на приехала многодетная 
семья. 
Пятерым детям от года до 

12 лет необходима обувь и 
теплая одежда. 
Справки по телефону 43-1-

25 (глава сельского поселе-
ния).

Нина ЮРЕНСКАЯ

«Молоко-2015»

Поголовье дойного стада 
в 2015 году увеличилось на 
60 голов. В том числе в ООО 
АПК «Чушевицы» на 30 голов, 
ООО «Родина» на 20,  ООО СП 
«Вага» на 14, ООО «Колос» 
на 5, СПК колхоз «Липки» на 
2, в крестьянском хозяйстве 
Б.В.Стулова на 11 коров.

По сравнению прошлым 
годом увеличилось и произ-
водство молока  с 85451 до 
88451 центнера, что состави-
ло 103%. Надой на корову по 
району вырос на 29 килограм-
мов и на 1 сентября равняет-
ся 3460 кг. Общая товарность 
молока составляет 89%, тогда 

как в ООО СП «Вага» этот пока-
затель — 100%.  От  91 до 95 
процентов – в сельхозпред-
приятиях «Липки», «Н-Кулое», 
«Колос».
Самое лучшее молоко идет 

из СПК колхоз «Н-Кулое» — 
47%  «Люкс» и 52% — «Экс-
тра». Из КФХ А.В.Мызина 37% 
— «Экстра», 63% – высшим 
сортом. Хорошее молоко в КФХ 
Б.В.Стулова: 100% идет в про-
дажу высшим сортом. 
Средняя цена реализации 

молока за килограмм в райо-

не составила 18 рублей 9 копе-
ек. В СПК колхоз «Н-Кулое» - 
20 рублей 40 копеек, ООО СП 
«Вага» — 19 рублей 65 копе-
ек, в крестьянском хозяйст-
ве А.В.Мызина – 19 рублей 9 
копеек.
С каждым годом животново-

ды района набирают темпы 
работы. Но самые высокие 
показатели по-прежнему в 
надежных руках кулойских 
тружениц. 

Нина ЮРЕНСКАЯ

Есть чем гордиться!
Подведены итоги работы животноводов 
района за 8 месяцев текущего года
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Информирует Пенсионный фонд

Официально

1. Если до конца 2015 года не 
перевести пенсионные накопле-
ния в НПФ, они НЕ СГОРЯТ. Их 
продолжит инвестировать на 
фондовом рынке выбранный 
ранее страховщик — ПФР или 
НПФ.

2. Формировать пенсионные 
накопления можно не только в 
НПФ, но и в ПФР, выбрав част-
ную или государственную управ-
ляющую компанию. В этом слу-
чае сохранность пенсионных 
накоплений гарантируется госу-
дарством, так как ПФР являет-
ся участником системы гаран-
тирования прав застрахован-
ных лиц. На сегодняшний день 
из 82 негосударственных пен-
сионных фондов, действующих 
на рынке обязательного пенси-
онного страхования, только 29 
стали участниками системы 
гарантирования прав застрахо-
ванных лиц.

3. Гражданам 1967 года 
рождения и моложе законода-
тельством предоставлено право 
выбрать до конца 2015 года 
тариф страховых взносов на 
накопительную пенсию: 6% или 
0%. Если ранее гражданин  пода-
вал заявление о выборе инве-
стиционного портфеля (управ-
ляющей компании) для форми-
рования пенсионных накопле-
ний или о переходе в НПФ, то 
никаких дополнительных дейст-
вий ему предпринимать не надо. 
С 2016 года в пользу его нако-
пительной пенсии будут перечи-
сляться 6% страховых взносов.  
Если гражданин никогда не рас-
поряжался своими пенсионны-
ми накоплениями (так называ-
емый «молчун») и не сделает 
этого до конца 2015 года, то с 
2016 года страховые взносы в 
полном объеме будут идти толь-
ко на финансирование страхо-
вой пенсии.
Чтобы сохранить вариант 

«6%», вовсе не обязательно 
переходить в НПФ. Достаточно 
обратиться в Пенсионный фонд 
и подать заявление о выбо-
ре инвестиционного портфе-

ля (управляющей компании). 
В этом случае с 2016 года 6% 
страховых взносов будут идти на 
накопительную пенсию.
Отказаться от дальнейше-

го формирования пенсион-
ных накоплений можно и после 
2015 года. Для этого необхо-
димо подать соответствующее 
заявление.  При этом все ранее 
сформированные пенсионные 
накопления никуда не денутся 
— они продолжат инвестиро-
ваться и приносить доход.
Любой гражданин, имею-

щий пенсионные накопления, 
до обращения за их выплатой, 
может сменить страховщика — 
выбрать ПФР или НПФ. 
Областное Отделение ПФР 

рекомендует гражданам, желаю-
щим перейти в негосударствен-
ный пенсионный фонд, изучить 
всю информацию о деятель-
ности выбранного НПФ (вклю-
чая его доходность как минимум 
за последние три года). Кроме 
того, важным фактором явля-
ется доступность подразделе-
ний НПФ в регионах. При выбо-
ре негосударственного пенсион-
ного фонда надо помнить, что 
за выплатой пенсионных нако-
плений нужно будет обращать-
ся именно в этот НПФ.
Если посторонние люди 

предлагают срочно подписать 
бумаги, «касаемые будущей 
пенсии», предъявить СНИЛС 
и паспорт, то не стоит этого 
мгновенно делать. Следует 
внимательно ознакомиться с 
документами и полномочиями 
этих лиц. Не нужно распростра-
нять свои персональные дан-
ные и подписывать бумаги без 
их предварительного изучения.
Добавим, что по вопросам 

формирования пенсионных 
накоплений всегда можно про-
консультироваться по телефо-
нам «горячей» линии ПФР -  
8(8172)57-19-11 и 8(8172) 57-19-
26 или в группе «Online-кон-
сультации Пенсионного фонда 
(Вологда)» в социальной сети 
«ВКонтакте».

Сотрудники Пенсионного 
фонда не ходят по домам 
граждан и не призывают 
перевести пенсионные 
накопления в НПФ
Жителей Вологодской области вводят в заблуждение 
агенты негосударственных пенсионных фондов. Они 
ходят по квартирам граждан (как правило, не уточняя, 
что представляют частную структуру) и настойчиво сове-
туют им перевести пенсионные накопления в НПФ. Без 
перевода средства якобы сгорят. В связи с участивши-
мися обращениями граждан по поводу действий агентов 
НПФ областное Отделение ПФР поясняет следующее.

Эльза Ивановна Мызина, кандидат в депутаты 
Совета Верховского сельского поселения

Антонина Ивановна Кукушкина, кандидат 
в депутаты Совета Верховского сельского 
поселения

Максим Александрович Бределев, кандидат 
в депутаты Совета  Верховского сельского 
поселения

Родилась 5 августа 1962 
года в деревне Моисеев-
ская Верховского сельско-
го совета. В 1979 году окон-
чила Верховскую среднюю 
школу и поступила в Воло-
годский молочный инсти-
тут. В 1984 году приехала 
на работу в колхоз «Верхо-
вье» на должность зоотех-
ника-селекционера, а затем 
стала главным зоотехником. 
В 1992 году с мужем Алексан-
дром организовали своё кре-
стьянское хозяйство, а с 2000 
года решила заняться торгов-
лей, стала индивидуальным 
предпринимателем. Я — мать 
троих сыновей.
С детства приучена к кре-

стьянскому труду, поэтому 
сейчас особенно беспокоит 
катастрофическое положе-
ние в сельском хозяйстве, 
которое является важным 
звеном агропромышленно-
го комплекса нашего райо-

Родилась 19 декабря 1957 
года в деревне Доровская  
Верховажского  района. В 1976 
году окончила Вологодский 
сельскохозяйственный тех-
никум, после окончания нача-
ла трудовую деятельность в 
колхозе «Память Ленина». С 
1979 года проживаю на тер-
ритории Олюшинского сель-
ского поселения. Работала в 
колхозе «Олюшино» бухгалте-
ром, затем зоотехником в кре-
стьянском хозяйстве «Нива» 
В.В.Гребенюка. Трудовой стаж 
в сельскохозяйственной отра-
сли составляет 28 лет. В дан-
ный период нахожусь на пен-
сии. За трудовые достижения 
награждена Почетной грамо-
той Департамента сельского 

на. Считаю, что необходи-
мо благоустраивать деревни, 
привлекать молодых специа-
листов, поддерживать моло-
дежь, содействовать их про-
фессиональной занятости и 
карьерному росту.
Я понимаю всю важность и 

ответственность в решении 
проблем сельского поселе-
ния. Готова работать и при-
носить пользу людям.
По моему мнению, пробле-

мы газификации, инфраструк-
туры, жилья и здравоохране-
ния можно решить за счет уве-
личения финансирования и 
качественной, ответственной 
работы общества. Но на сегод-
няшний день одной из важных 
проблем является объедине-
ние этого общества. Только 
объединившись, мы сможем 
пережить эти непростые вре-
мена. Только все вместе мы 
сможем защитить наши общие 
приоритеты и личность каж-

хозяйства, продовольственных 
ресурсов и торговли,  Почетной 
грамотой главы Верховажско-
го муниципального района. 
Имею звание «Лучший по про-
фессии» по  итогам 2004 года. 
Являюсь депутатом Совета 
Олюшинского сельского посе-
ления третьего созыва, поэто-
му знаю все проблемы и воз-
можности нашей территории. 
Имею троих взрослых детей.
Если избиратели поддержат 

меня и отдадут свои голоса за 
мою кандидатуру, буду и даль-
ше защищать интересы своих 
земляков, совместно с адми-
нистрацией объединенного 
сельского поселения решать 
вопросы по благоустройст-
ву территории, содержанию 
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Выборы-2015. Представляем кандидатов 

дого человека в отдельно-
сти. Именно поэтому одной 
из задач является создание 
такого общественного единст-
ва, которое не позволит сте-
реть с карты области и райо-
на свои сельские поселения 
и хутора. Только совместны-
ми усилиями возможно сде-
лать нашу жизнь достойнее 
и интереснее.

дорог, оказывать  содействие 
в медицинском обслуживании 
населения, участвовать в под-
готовке и проведении меропри-
ятий.

Родился 11 декабря 1986 
года в деревне Сметанино. В 
1993-2004 годах учился в Вер-
ховской средней школе. Во 
время учебы активно зани-
мался спортом. Был неодно-
кратным призером в лыжных 
гонках и биатлоне на первенст-
во района. Принимал участие 
в областной военно-патриоти-
ческой игре «Зарница». 

  2004-2009 годы – учеба в 
ВГМХА имени Н.В.Верещагина 
по специальности «агроном». 
За время учебы прошел про-
фессиональную переподготов-
ку в ФГОУ «Вологодский инсти-
тут переподготовки и повы-
шения квалификации кадров 
АПК» по программе «Менед-
жмент». За хорошую учебу 
имел возможность пройти  
стажировку в Финляндии, где 
почувствовал и проанализиро-

вал разницу в уровне и  качест-
ве жизни между нашими стра-
нами.
В 2009 году был призван 

в армию. В 2010-2011 годах 
работал агрономом в КХ Гре-
бенюка В.В. В 2011 году пере-
ехал жить в город Черепо-
вец, где открыл магазин авто-
запчастей. Жизнь в городе 
была насыщенной и плодот-
ворной: участвовал в жизни 
города, молодежного парла-
мента, занимался организа-
цией спортивных праздников. 
В 2014 году продал бизнес и 
переехал в родную деревню. 
На данный момент работаю 

управляющим  в ООО «Вер-
ховажье Лен». Не женат. Уча-
ствую в общественной жизни 
села, в спортивных меропри-
ятиях.
Выдвинул свою кандидатуру 

в депутаты Совета сельского 
поселения, потому что зани-
маю активную жизненную пози-
цию, и мне не все равно, как 
сложится судьба объединен-
ного поселения. Считаю, что 
в команду депутатов должны 
прийти молодые и активные.

Администрация сельского поселения Верховское Верховажского муни-
ципального района извещает о возможности предоставления  земель-
ного участка для индивидуального жилищного строительства  на праве 
аренды площадью  1500 кв.м, расположенного по адресу: Вологодская 
область, Верховажский район, сельское поселение Верховское, д. 
Сметанино, ул. Солнечная, д. 6 (кадастровый квартал  35:07:0105021).
Граждане, заинтересованные в предоставлении земельного участ-

ка  для указанных целей, имеют право в течение тридцати дней со дня 
опубликования и размещения  извещения подавать заявления о наме-
рении участвовать в аукционе  на право заключения договора аренды 
такого земельного участка.
Заявление подаётся или направляется  в уполномоченный орган гра-

жданином по его выбору  лично или посредством почтовой связи на 
бумажном носителе по адресу: 162311, Вологодская область, Вер-
ховажский район, д. Сметанино, ул. Советская, д.37.
Дата и время  окончания приёма  заявлений – 12.10.2015 г., 17.00 час. 

Адрес и время приёма граждан  для  ознакомления со схемой распо-
ложения земельного участка: 162311, Вологодская область, Верхо-
важский район, д. Сметанино, ул. Советская, д. 37   в рабочие дни  
с 09.00 час до 17.00 час, перерыв на обед: с 13.00 час до 14.00 час, 
телефон  8(81759) 34-1-30.
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Наше интервью

- Александр Алексеевич, 
Вы руководите местным 
отделением всего несколь-
ко месяцев, а сделать уда-
лось уже немало. Расскажите 
нашим читателям, по каким 
причинам некоторое время 
ДОСААФ не осуществляло 
обучение водителей?

- Во-первых, не соответство-
вал предъявляемым требова-
ниям полигон. Во-вторых, не 
было манекенов для трениров-
ки оказания первой медицин-
ской помощи, а также отсутст-
вовали компьютеры. В резуль-
тате пришлось изыскивать 
внутренние резервы для того, 
чтобы устранить все недостат-
ки. Сейчас у нас заасфальти-
рованный и огороженный поли-
гон и шесть компьютеров. На 
трёх учебных манекенах можно 
тренироваться по извлечению 

инородного тела из верхних 
дыхательных путей, по восста-
новлению работы сердечной 
мышцы и выполнению искус-
ственного дыхания.
В середине июля нам выда-

ли заключение, а с 21 июля мы 
начали новый набор на обуче-
ние водителей.   

- Сколько у вас обучающих-
ся на сегодняшний день? 

- Мы обучаем водителей 
категории «В». Набрано две 
группы, всего 50 человек. Курс 
обучения включает 190 часов, 
из них 134 – это теория и 56 
часов – вождение.

- Кто ведет теоретическую 
часть программы?

- Лекции читают три препо-
давателя: А.А. Маморов (пра-
вила дорожного движения), 

А.Н. Ильин (медицина) и Е.В. 
Ивкова (психология). Занятия 
проводятся в вечернее время 
с 18.00 до 20.00-21.00, с поне-
дельника по четверг. 

- Помимо педагогов, есть 
ещё и инструкторы. Они 
обучают навыкам вожде-
ния каждого автолюбителя 
в отдельности. Кто сейчас 
трудится в организации на 
этих должностях?

- У нас три автомашины, 
они отремонтированы, прош-
ли техосмотр. Соответствен-
но и три инструктора: Нико-

1 сентября особое внимание 
сотрудники органов правопо-
рядка обращали на обеспече-
ние общественной и дорожной 
безопасности. После поздрав-
ления на праздничных линей-
ках школьники отправились в 
детскую библиотеку и Дом куль-
туры. А чтобы путь был безопа-
сным, полицейские провели с 
детьми инструктаж и сопрово-
дили до пунктов назначения. 

По следам событий

Праздничный «инструктаж»

Дама за рулём – не торопись, 
пропусти и улыбнись…
С 13 апреля исполняющим обязанности председа-
теля, а теперь уже председателем местного отделе-
ния Общероссийской общественно-государствен-
ной организации ДОСААФ (добровольное общест-
во содействия армии, авиации и флоту) России по 
Верховажскому району назначен Александр Алексе-
евич Петухов. Он – наш земляк, родился на Аниси-
мове, учился в Вельске, а после окончания Ленин-
градского политического военного училища служил 
в армии. Теперь вернулся на малую родину и при-
ступил к новым обязанностям на гражданской служ-
бе. Сегодня он  расскажет о проблемах, с которыми 
столкнулся, как удалось их решить и каким образом 
построена работа в организации.

лай Евгеньевич Глызин, Алек-
сей Леонидович Шутов и Нико-
лай Владимирович Лукинский. 
Они люди опытные, грамотно 
и профессионально преподают 
правила вождения. Не следует 
забывать и о главном бухгалте-
ре. Надежда Викторовна Буту-
сова – человек, знающий своё 
дело, во всех делах принимает 
активное участие.

- А какова статистика по 
вашей организации? Есть 
такие, кто бросил обучение 
или не сдал экзамены либо 
вождение? 

- В этом отношении стати-
стика хорошая. Все, кто к нам 
поступает, сдают экзамены. 
Пусть не у всех получается с 
первого раза. Я считаю, что 
если человек поставил перед 
собой цель и пошёл учиться, 
то он должен дойти до конца.

- Уже несколько лет среди 
обучающихся преобладают 
женщины. Ситуация не меня-
ется?

- На сегодняшний момент в 
двух группах где-то 80% жен-
щин, в основном молодёжь. 
Приезжают к нам учиться 
из  Чушевиц, Шелот, Паюса,  
Каменки, Верховья, Нижне-
кулоя. Уже сейчас поступают 
заявления в группу, которая 
начнёт работу лишь в ноябре. 

- В настоящее время вы 
обучаете водителей только 
на категорию «В». На засе-
даниях комиссии по делам 
несовершеннолетних и 
защите их прав уже неодно-
кратно поднимался вопрос 
о необходимости обучения 
подростков на категорию 
«А». Вы не планируете этим 
заняться?

- Желающих много, планиру-
ем учить и на категорию «А». 
Для этого  необходимо гото-
вить новые документы и поку-
пать технику.  

- Александр Алексеевич, 
верховажскому ДОСААФ 
оказывается поддержка со 
стороны районной админи-
страции? 

- Мы добивались восстанов-
ления обучения в интересах 
людей. Я очень благодарен 
главе района Г.С. Непомилуе-
ву, его заместителю по соци-
альным вопросам Н.Б. Куз-
нецовой, что дали нам воз-
можность реализовать наши 
планы и устранить все ошиб-
ки. Отдельную признатель-
ность хочется выразить депу-
тату Законодательного Собра-
ния области Ю.В. Ордину за 
понимание и помощь. 

- Спасибо, Александр Алек-
сеевич, за беседу, желаем 
Вам успехов и претворения 
в жизнь всех идей.

 
Наталья СОЛОМАТОВА

Фото автора

В библиотеке ученикам были 
предложены викторины и 
загадки. В игровой форме ребя-
та узнали о правилах пожар-
ной безопасности и дорожного 
движения. Специалисты рас-
сказали им о том, как не стать 
жертвой насилия, разъясни-
ли права ребенка. Сотрудни-
ки ГИБДД выдали каждому све-
тоотражающую наклейку. Кста-
ти, подобные профилактиче-

ские беседы были проведены 
и на классных часах в школах 
района. А в старших классах 
состоялся разговор об админи-
стративной и уголовной ответ-
ственности несовершеннолет-
них. 
В РДК перед праздничным 

представлением сотрудни-
ки полиции также напомни-
ли детям требования правил 
дорожного движения и поже-
лали расти законопослушны-
ми гражданами.
В заключение этого насыщен-

ного дня сотрудники госавтоин-
спекции и их юные помощни-

ки провели профилактические 
акции «Засветись» и «Террито-
рия детства» на площади рай-
онного Дома культуры. Девоч-
ки из отряда ЮИД «Зебра», 
одетые в светоотражающие 
жилеты, продемонстрирова-
ли танцевальный флешмоб, 
а юные инспекторы из отряда 
«Кодекс» раздавали участни-
кам дорожного движения све-
тоотражающие наклейки, разъ-
ясняя их действие и необхо-
димость применения. Состоя-
лась также профилактическая 
беседа с юными велосипеди-
стами.
Между тем члены отряда 

«Молодая гвардия» совмест-
но с инспекторами по делам 

Теперь учебный класс оборудован компьютерами

В День знаний сотрудники полиции совместно с чле-
ном общественного совета Ириной Дементьевой и 
библиотекарем Ириной Сушинской провели ряд позна-
вательных мероприятий для детей.

несовершеннолетних вели 
работу со взрослыми, вру-
чая им листовки-обращения, 
содержащие правила, которые 
нужно знать детям, чтобы не 
стать жертвами насилия. 
Любопытный момент. Всем 

202 первоклассникам 1 сентя-
бря были выданы светоотра-
жающие брелоки и наклейки.
По словам инспектора 

ОГИБДД Елены Киреевой, в 
течение всего сентября сотруд-
ники полиции продолжат про-
ведение подобных акций, 
направленных на повышение 
правовой культуры школьни-
ков и на профилактику право-
нарушений среди несовершен-
нолетних.

А.А. Петухов, председатель местного отделения ДОСААФ

На этих манекенах будущие водители будут тренироваться 
в оказании первой медицинской помощи 
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 Наше будущее 

В 2015 году в Верховажском райо-
не окончили школу 63 одиннад-
цатиклассника. Из 117 девяти-

классников многие решили продол-
жить обучение в школах, а некоторые 
отправились получать среднее специ-
альное образование в техникумы, кол-
леджи и профессиональные училища.
Как известно, период после оконча-

ния школы довольно тревожный для 
каждого выпускника. Факторов, влия-
ющих на зачисление в любое учебное 
заведение, много. Например, конкурсы 
на место, ограниченное число вузов, 
куда можно подавать документы (пять 
вузов на три специальности), наличие 
оригиналов в приемной комиссии и др. 
Для многих решающими становятся 
баллы, полученные на ЕГЭ. У других 
остро встает вопрос о месте жительст-
ва, к сожалению, не каждый институт 
или колледж может предоставить сту-
денту комнату в общежитии. А некото-
рые направления подготовки предпола-
гают ещё и вступительные испытания: 
от сдачи контрольных нормативов по 
физкультуре до творческих экзаменов 
по вокалу, живописи и даже театраль-
ных этюдов.

Многим в 15-18 лет выбрать профес-
сию действительно сложно. Далеко не 
все точно знают, кем они видят себя в 
будущем. А не ошибиться в правиль-
ном решении очень важно. Ведь при-
обретенная специальность должна не 
только приносить доход, но и, прежде 
всего, быть по душе. Иначе любая рабо-
та после окончания вуза или техникума 
будет не в радость.
Обретя статус абитуриентов, ребята 

начали штурмовать приемные комис-
сии различных вузов, колледжей и учи-
лищ. Не пугало их ни большое количе-
ство народа, ни длинные списки рейтин-
гов. Кто-то оставил документы в универ-
ситете своей мечты, а кто-то нашел для 
себя другой вариант.

После того, как все этапы поступления 
были позади, оставалось ждать завет-
ную дату августа, когда учебные заведе-
ния выложили на свои сайты приказы о 
зачислении. Наверное, все абитуриенты 
помнят, как билось сердце, когда искали 
свою фамилию среди поступивших. И 
какое непередаваемое чувство радости 
охватывало в тот момент, если находили 
себя в списке зачисленных на 1-й курс.

Несколько недель до отъезда из 
дома пролетели, как во сне. Что же 
ждёт меня в новой самостоятель-
ной жизни? Как рано придется вста-
вать по утрам, чтобы успеть к первой 
паре? Сколько будут длиться занятия? 
Большие ли аудитории в университе-
те? Когда будет закрываться входная 
дверь общежития? Сколько картошки 
увезти из дома с собой? Как я расста-
нусь со своей любимой кошкой?.. Эти 
и многие другие вопросы беспрестанно 
крутились в голове и даже тогда, когда 
вместе с мамой бережно складывали 
вещи в большие чемоданы.

Теперь, когда наши студенты уже 
более-менее освоились на новых 
местах, познакомились с одногруппни-
ками и соседями по общежитию, запом-
нили имена хотя бы двух преподавате-
лей, они могут поделиться с нашими 
читателями впечатлениями о первых 
студенческих днях, начавшейся учёбе 
и городе, который вскоре станет для 
них ещё более знакомым.

Вячеслав Чертовиков 
(Верховажье):

- Мне всегда нра-
вилось театральное 
искусство. Родители в 
этом вопросе меня пол-

ностью поддерживали, и 
теперь я учусь в Ярославском госу-
дарственном театральном институте. 

Я считаю, что учиться нужно тому, что 
тебе на самом деле интересно. Искрен-
не хочется быть принятым в новом 
коллективе и находиться в окружении 
добрых и отзывчивых людей. У меня 
даже есть мечта, которую я планирую 
осуществить в студенческие годы. Но 
пока не хочу ее озвучивать, иначе не 
сбудется.

Николай Веселков 
(Верховажье):

- Окончив девять 
классов, я поступил в 
Вологодский индустри-
альный транспортный 

техникум. Моя специаль-
ность называется «машинист локомо-
тива». Профессию я выбирал самосто-
ятельно, а не по советам родителей.

Виктория Воронцова 
(Чушевицы):

- Мой папа работает в 
авиации, поэтому еще 
в детстве меня заинте-
ресовала эта профес-

сия, а в 8 классе я уже 
начала задумываться о ней всерьез. 
И вот теперь я учусь на авиадиспетче-
ра в Санкт-Петербургском авиационно-
транспортном колледже. Надеюсь, что 
в скором времени я полностью освоюсь 
в большом городе и новом коллективе 
и постараюсь сделать так, чтобы моя 
студенческая жизнь не была скучной.

Студент — новый статус в жизни
Кажется, ещё вчера ученики выпускных классов сидели за школь-
ными партами, а сегодня они гордо называют себя студентами. По-
зади ЕГЭ, выбор учебных заведений и специальностей, ожидание 
результатов зачисления. Родители, пережившие много волнений 
вместе со своим ребенком, могут вздохнуть спокойно. В жизни вче-
рашнего школьника наступил новый этап — студенческие годы.

Череповец

Одно из зданий Череповецкого 
государственного института

Череповецкий химико-технологический 
колледж

Ярославский государственный театральный 
институт Ярославль

Санкт-Петербургский авиационно-транспортный колледж

Северный (Арктический) федеральный университет

Набережная Архангельска

Санкт-Петербург
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Даниил Кудряшов 
(Верховажье):

- Я студент Черепо-
вецкого химико-техно-
логического колледжа. 
После его окончания я 

буду электриком. В буду-
щем планирую много переезжать, поэ-
тому искал для себя профессию, кото-
рая будет востребована в каждом городе. 
Помимо учёбы, я хочу освоить музыкаль-
ные инструменты и заниматься музыкой.

Анастасия Пивоваро-
ва (Верховажье):

- Так получилось, что 
пройти на ту специаль-
ность и в то учебное 
заведение, где я хотела 

бы учиться и куда отда-
ла оригиналы документов, не удалось. 
Рассмотрев все возможные варианты, 
я решила остановиться на педагогиче-
ском колледже. Там я выбрала наиболее 
интересное для себя направление — 
туризм. Меня приняли сразу на второй 
курс. От учёбы в колледже я жду новых 
друзей, добрых и понимающих препо-
давателей, незабываемых моментов и 
веселой жизни в общежитии.

Татьяна Тесакова 
(Чушевицы):

- Высшее образова-
ние я буду получать 
в Северном (Аркти-
ческом) федеральном 

университете в Институ-
те нефти и газа на кафедре геодезии 
и земельного кадастра. Будущую про-
фессию я выбирала, исходя из своих 
интересов, и, конечно, решающим фак-
тором были результаты ЕГЭ. Но посту-
пила я туда, куда и хотела изначаль-
но. За период учебы я хочу найти себе 
новых друзей, совершенствоваться и 
узнать как можно больше. Мое давнее 
увлечение — гитара и пение, поэтому, 
скорее всего, свое свободное время я 
буду посвящать музыке.

Мария Зажигина (Вер-
ховажье):

- Студенчество для 
меня — это новая 
страница в жизни, 
учеба в университете и 

новые знакомства, свобо-
да и ответственность. Я студентка эко-
номического факультета Вологодского 
государственного университета. Буду 
изучать бухучет. В нашей семье я — 
потомственный бухгалтер. Моя мама, 
тетя и сестра работают по этой специ-
альности. Мне она нравится тем, что 
требует серьезного подхода, постоян-
ной сосредоточенности и логическо-
го мышления. К тому же, экономиче-
ские специальности популярны и всег-
да востребованы, поэтому в будущем я 
легко смогу найти себе работу.
К Вологде я уже привыкла, в горо-

де чувствую себя комфортно. В своей 
учебной группе со всеми познакоми-
лась и подружилась. Теперь мы очень 
много времени проводим вместе. Ещё 
мне повезло с соседками по комнате 
в общежитии. Они просто замечатель-
ные. Вечера у нас проходят дружно и 
весело. А когда я окончательно осво-
юсь, узнаю расписание занятий, то пла-
нирую ходить на волейбольную секцию.

Татьяна Рогозина 
(Верховажье):

- Еще в детстве я 
хотела стать судьей. 
И, поступив на юриди-
ческий факультет Воло-

годского государственно-
го университета, я начала воплощать 
свою давнюю мечту в реальность.

Сейчас я живу в общежитии. Прав-
да, чтобы привыкнуть к таким услови-
ям, мне понадобилось время. Зато я 
быстро нашла общий язык с соседками 
и с другими студентами, проживающи-
ми рядом со мной. Мы во всем помога-
ем друг другу и весело проводим время.
Город красивый, здесь много досто-

примечательностей и интересных мест. 
Хорошо, что Вологда находится всего 
в двух сотнях километров от дома. Я 
могу чаще приезжать в родное село и 
навещать родителей.
Помимо занятий в университете, я бы 

хотела вступить в студсовет и начать 
активно заниматься внеучебной дея-
тельностью.

Мария Домакова (Вер-
ховажье):

- Хоть я уже и учусь в 
Ярославском государ-
ственном педагогиче-
ском университете им. 

К.Д. Ушинского на факуль-
тете иностранных языков, но еще не 
могу ответить точно, какой именно 
будет моя будущая профессия. Хочу 
работать переводчиком или в сфере 
туризма. В любом случае моя деятель-
ность будет связана с иностранными 
языками — это моя стихия. Именно поэ-
тому хочу посвящать все свое время 
учебе и немецкому языку.
Если представится возможность пое-

хать по программе обмена в Германию, 
то я обязательно сделаю это. Я давно 
мечтаю побывать в Европе, а особенно 
в стране, где говорят на моем любимом 
языке.
Надеюсь, от студенческой жизни у меня 

останутся добрые и приятные воспоми-
нания. Поэтому я буду стараться в учебе 
и поддерживать хорошие отношения с 
одногруппниками и преподавателями.

Кирилл Сушинский 
(Верховажье):

- Моя будущая спе-
циальность — электро-
энергетика и электро-
техника. Учусь в Чере-

повецком государствен-
ном университете на инженерно-стро-
ительном факультете. Еще в школе 
определил наиболее близкое для себя 
направление и решил, что поеду именно 
в Череповец. Хоть баллов хватало для 
поступления и в ярославские, и в петер-
бургские вузы, я решил остановиться на 
ЧГУ. К тому же в этом городе живет много 
родственников и хороших друзей. Даже 
в общежитии удалось заселиться в ком-
нату со знакомыми ребятами из Верхо-
важья и Липок.
Сам город мне нравится. В ближайшее 

время начну его изучать более деталь-
но. С целью помочь первокурсникам 
познакомиться с городом и с располо-
жением учебных корпусов в первые дни 
сентября была организована экскурсия 
от вуза под названием «Пять минут — 
полет нормальный». Я с удовольстви-
ем принял в ней участие.
Я поставил для себя цель: за четыре 

учебных года найти и реализовать себя. 
После окончания университета я дол-
жен четко понимать и осознавать, чего 
хочу от этой жизни и что могу делать.

Впереди у этих энергичных и целеу-
стремленных ребят много новых впечат-
лений и встреч. Студенческие годы — 
период, полный удивительных открытий, 
достижений и побед. То самое время, 
когда нужно действовать и развиваться.
Всем студентам нашего района мы 

желаем не бояться трудностей, прео-
долевать их легко и с задором и полу-
чить все необходимые знания и уме-
ния, которые пригодятся им в будущем.

Ульяна ПИВОВАРОВА

Многие верховажане выбирают технические специальности в учебных 
заведениях промышленного Череповца

Ярославль — один из красивейших городов Золотого кольца, 
популярен у наших студентов

Едут учиться вчерашние школьники и в северную столицу — Санкт-Петербург...

... и в Архангельск
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Литературное

Следующим уроком у 
10«А» класса была 
физкультура. Будущие 

выпускники и выпускницы 
выходили из основного зда-
ния школы не торопясь, всем 
своим видом показывая школь-
ной мелюзге своё превосход-
ство над ними во всех делах. 
Но как только они очутились 
на улице, их окатило ярким 
апрельским солнцем, теплом, 
волшебным запахом зрелой 
весны. И десятиклассники, 
словно первоклашки, запры-
гали, забегали, замурлыкали 
весёлые песенки, мигом забыв 
свою солидность. 
Школьный спортзал был 

построен в своё время метрах 
в ста от школы, что давало уче-
никам возможность по пути на 
урок покурить, посплетничать, 
выяснить отношения и объя-
сниться в любви, позволяло 
сделать много других важ-
ных дел и служило причиной 
опоздания на уроки. Болтая о 
школьных проблемах, юноши 
и девушки с малой скоростью 
всё-таки двигались в нужном 
направлении. 
Из девушек выделялась 

Краснова Галя, стройная бело-
курая красавица, остроумная, 
дерзкая и чертовски привлека-
тельная. О том, сколько юно-
шеских сердец было околдо-
вано её красотой, история 
умалчивает. Рядом с ней, как 
всегда, была её неразлучная 
подружка Рита, невысокая 
брюнетка, проигрывавшая 
в красоте своей подруге, но 
отличавшаяся умением разы-
грать спектакль на уроке, на 
переменке, в жизни. Пре-
красная актриса, Рита была 
доброй и общительной, её 
любили и уважали и одно-
классники, и учителя, несмо-
тря на её розыгрыши. Вот и 
сейчас Рита шепнула Гале: «А 
давай Толю Иваныча разыгра-
ем. Присядем к нему на ска-
меечку, ты ему шепнёшь, что 
любишь его. Согласна?» 
Анатолий Иванович - учи-

тель физкультуры, был на 
три года старше своих учени-
ков-старшеклассников и вся-
чески старался подчеркнуть 
на уроках, что он педагог. Он 
ревностно оберегал свой учи-
тельский авторитет от пося-
гательств старшеклассников, 
отметая все их попытки на 
фамильярность. Его уважали 
за умение интересно провести 
урок, за увлечённость своей 
профессией, за высокие спор-
тивные показатели, но и слу-
чая разыграть или пошутить 
над ним не пропускали.

На построении Галя, по сове-
ту подруги, не сводила глаз от 
учителя. Во время разминки 
она добросовестно выполня-
ла все упражнения, что было 
крайне редко, и была награ-
ждена несколькими одобри-
тельными взглядами Анато-
лия Ивановича. После раз-
минки последовали упражне-
ния с волейбольным мячом. 
Коварная искусительница 
три-четыре раза подходила 
к учителю и просила пока-
зать, как ставить пальцы на 
мяч при выполнении передач, 
как правильно передвигаться, 
как выполнять верхнюю пря-
мую подачу. После этого учи-
тель уже сам указывал своей 
добросовестной ученице на 
ошибки или хвалил за успе-
хи в освоении волейбола. Как-
то незаметно Галя почувство-
вала, что ей  приятно ловить 
на себе взгляд Толи Иваныча, 
слышать его голос и ...самой 
смотреть на него и говорить 
с ним.
Парни, как всегда, в сере-

дине урока стали упрашивать 
Анатолия Ивановича дать им 
поиграть в волейбол, и он не 
удержался и разрешил, хотя 
это было прямое нарушение 
плана. Девчонки уселись на 
скамейки подальше от пло-
щадки и завели свои разгово-
ры. Учитель взял свисток, и 
игра началась. «Пора», - шеп-
нула подруге Рита. Галя, ощу-
тив в груди волнение и ещё 
какое-то сладкое, будоража-
щее кровь чувство, сказала: 
«Пойдём вместе. Я сяду спра-
ва от него, а ты слева». 
И вот дьявольский план 

соблазнения учителя пере-
шел в стадию претворе-
ния в жизнь. Анатолий Ива-

Николай БЕЧИН (с. Чушевицы)

Буду снова
по лету скучать

«Не буди того, что отмечталось,
Не волнуй того, что не сбылось, -

Слишком раннюю утрату и усталость
Испытать мне в жизни привелось».

Сергей Есенин

История одной 
неудачной любви

нович, увидев перед собой 
Галю, вдруг густо покраснел 
и слишком старательно стал 
следить за игрой, указывать 
на ошибки игрокам и путать-
ся в счёте партии. При этом 
отводил свой взгляд налево, 
но там уже была Рита. Минут 
пять Галя сидела рядом с учи-
телем, выбирая момент, чтобы 
сказать: «Я люблю Вас, Ана-
толий Иванович». Но всякий 
раз ее что-то останавливало, 
она чувствовала, что сегодня 
розыгрыш даётся ей тяжело и 
уже жалела, что послушалась 
свою подругу. И тут Рита, видя 
её нерешительность, ускори-
ла события: «Анатолий Ива-
нович, Галя хочет Вам что-то 
очень важное сказать». Учи-
тель, побледнев, взглянул 
на Галю робко, взволнован-
но и  каким-то чужим голосом 
сказал: «Да, Галя, я слушаю 
тебя». И, словно бросившись 
в ледяную воду, Галя прижа-
лась щекой к плечу учителя и 
шепнула: «Я люблю Вас, Толя 
Иванович».

Прошло пять лет... 
Выпускной вечер, тех-
никум связи, свадьба и 

три года семейной  жизни в 
далёком Архангельске проле-
тели для Риты незаметно. Со 
своей лучшей подругой Галей 
они не виделись с окончания 
школы. Сегодня она торопи-
лась на встречу одноклассни-
ков. Подходя к своей родной 
школе, она сразу увидела её в 
толпе школьных друзей. Рядом 
с Галей стоял их бывший учи-
тель физкультуры Анатолий 
Иванович. Обнявшись, подруги 
засыпали друг друга вопроса-
ми. И вдруг Галя сказала: «Зна-
комься, это мой муж».

Розыгрыш

Столько раз я с тобою прощался:
 «Всё! Забыл! Уходи навсегда!»

Только шрам, видно, в сердце остался,
Не даёт позабыть мне тебя. 

Мне бы в прошлое вновь вернуться,
Плечи нежно твои обнять.

Мне б в глаза твои окунуться,
Вновь безумно счастливым стать.

Только сердце любви не забыло, 
Жизнь моя убегает вдаль.

Сотни раз называл тебя милой
Лишь в мечтах и во снах - так жаль.

Жизнь бежит, повороты крутые,
Видно так суждено судьбой.

Но любви той минуты святые
Будут  жить до конца со мной.

Мне бы в прошлое вновь вернуться,
Вновь тебе о любви сказать.
Мне б  в глаза твои окунуться,
Плечи нежно твои обнять.

Первая 
любовь

Отошла незаметно малина,
Опустели луга и поля.

Зарумянилась снова рябина,
Осень юная в гости пришла.

Уж брусника в борах дозревает – 
Ей заря подарила свой цвет.

Первый клин журавлей улетает,
И смотрю им печально я вслед. 

Кто-то листья опять разукрасит,
По ночам будет вновь холодать.
Снова осень приходит, и, значит,

Буду снова по лету скучать.

Так с любовью этой получилось — 
Расцвести цветку не удалось.

Не жалей того, что не случилось,
Не зови того, что не сбылось.

Как он счастлив был тогда, весною,
Но опал черёмухи той цвет.

«Где же ты, любовь моя?» - с тоскою
Звёздам говорил. Ответа нет.

Поцелуи, нежные рассветы
Были у него потом с другой.

Только он шептал порою: «Где ты,
Та девчонка, бывшая судьбой».

Счастье, слово солнце, в тучу скрылось,
Расцвести цветку не удалось.

Не жалей того, что не случилось,
Не зови того, что не сбылось.
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 В конце номера  Конкурсы 

 Форумы 

Всё-таки самые опасные из 
пищевых отравлений — отрав-
ления грибами. Всасываясь из 
кишечника в кровь, их токсины 
воздействуют на все органы, в 
том числе на сердце, централь-
ную нервную систему и печень.

Условная 
опасность
Мы не будем говорить о том, 

что не надо есть мухоморы, и 
бледные поганки. Это и так оче-
видно. Проблема в том, что 
страшны не только безусловно 
ядовитые, но и так называемые 
условно съедобные грибы. К 
ним относятся: грузди, рыжи-
ки, волнушки, горькушки и др. 
Эти лесные дары безопасными 
становятся только после спе-
циальной обработки — дли-
тельного вымачивания с много-
разовой сменой воды, а затем 
засолки с нескольконедельной 
выдержкой.
Впрочем, и обычные сыро-

ежки могут стать ядовитыми, 
если собирать и употреблять 
их в пищу повреждёнными, 
червивыми или увядшими. 
Любые грибы нужно сначала 
подержать в солёной воде, а 
затем отваривать. Чтобы не 
рисковать лишний раз, солить 
и мариновать лесные делика-
тесы лучше одного вида.

Белый опаснее 
поганки?
К сожалению, отравиться 

можно, даже очень хорошо 
разбираясь в грибах. Дело в 
том, что грибы обладают свой-

ством накапливать токсины из 
почвы, а также поглощать ядо-
витые примеси из атмосферы. 
В результате даже самые цен-
ные грибы вроде подосинови-
ков или белых могут стать более 
опасными, чем ядовитые.
К сожалению, грибные места 

нередко располагаются не в 
экологически чистых зонах, 
а вдоль обочин, автотрасс, 
вблизи полигонов — там, где в 
почве накапливается огромное 
количество токсичных отходов. 
Как бы ни велик был соблазн 
собрать полную корзину, делать 
этого не стоит. И даже грибы, 
собранные в чистых на первый 
взгляд лесах, необходимо тща-
тельно обработать: замочить в 
холодной воде на час, а затем 
отварить в течение 30 минут, 
попеременно сливая воду.

А если всё-таки 
отравились?
Грибные отравления сопро-

вождаются рвотой, поносом, 

болью в животе, чувством сла-
бости. Порой может развить-
ся острая сердечная недоста-
точность, что особенно опа-
сно для пожилых и нездоро-
вых людей, а также для детей 
(кстати, детям до 5 лет лучше 
не есть вообще никаких гри-
бов — это слишком тяжёлая 
пища). Иногда действие гриб-
ных токсинов сказывается не 
сразу, а через 12-14 часов.
Если вы подозреваете, что 

причина недомогания — съе-
денные грибы, нужно немед-
ленно вызвать «скорую». До 
приезда врачей необходи-
мо промыть желудок, выпив 
не менее 1 литра воды, а 
затем вызвав рвоту. Можно 
дать пострадавшему выпить 
несколько таблеток растол-
чённого активированного угля 
(по 1 таблетке на каждые 10 кг 
веса), а после рвоты — слаби-
тельного (например, касторо-
вое масло). Полезно обильное 
питьё — горячий чай, щелоч-
ные минеральные воды.

Пора по грибы. 
Правила безопасности
Август и сентябрь нам 
дарят множество удо-
вольствий. Среди про-
чих — походы за грибами 
и, конечно, их употребле-
ние в пищу. Но к дарам 
леса нужно относиться 
очень осторожно.

Вот такой боровичок нашел и сфотографировал 
за д. Урусовская наш читатель Алексей Некрасов

Впервые по инициативе Пра-
вительства Вологодской обла-
сти под руководством губер-
натора Олега Кувшинникова, 
а также с участием В.Н. Миро-
шникова, Главного федерально-
го инспектора, и Г.Е. Шевцова, 
председателя Законодательно-
го Собрания области, проводит-
ся инвестиционный форум реги-
онального уровня с участием 
восьми районов (Верховажско-
го, Тотемского, Бабушкинско-
го, В-Устюгского, Никольского, 
Кич-Городецкого, Тарногского, 
Нюксенского), их глав и пред-
принимателей. Основной зада-
чей форума является повыше-
ние инвестиционной активности 
на восточных территориях обла-
сти и привлечение внутренних и 
внешних инвестиций. 
Участники съезда проде-

монстрируют свой инвестици-
онный потенциал, представят 

презентации, обсудят пробле-
мы и перспективы развития 
экономики области с предста-
вителями власти и бизнеса. 
В рамках Форума пройдет 

выставка-продажа инвести-
ционных проектов, дегустация 
продукции и открытие первого 
постоянно действующего Пра-
вительства «восточных» рай-
онов Вологодской области в г. 
Тотьма. 
Представлять Верховажский 

край будут глава района Г.С. 
Непомилуев, начальник уп-
равления сельского хозяйст-
ва В.Н. Щукин, главный спе-
циалист отдела развития муни-
ципальных образований С.В. 
Загоскина, консультант отде-
ла С.В. Дербина, Александр 
Васильевич и Илья Мызины 
и ЦТНК со своими изделиями 
и продуктами.

Ульяна ПИВОВАРОВА

Для выбора медицинских 
работников, пользующих-
ся  особым доверием и ува-
жением среди жителей рай-
она, пациентам предлагает-
ся заполнить специальную 
анкету. Урны для сбора анкет 
находятся в поликлинике Вер-
ховажской ЦРБ, терапевтиче-
ском и хирургическом отделе-

ниях, в детской консультации, 
а также в Чушевицкой и Ниж-
некулойской участковых боль-
ницах и фельдшерско-акушер-
ских пунктах. Времени, чтобы 
сделать выбор, осталось нем-
ного, конкурс продлится до 30 
сентября. 

Наталья СОЛОМАТОВА

Спешите сделать выбор

3 августа в Верховажском районе старто-
вал конкурс «Народный доктор», который 
проходит по трём номинациям «Народ-
ный врач», «Народный фельдшер» и «На-
родная медицинская сестра». 

На развитие востока
11 сентября делегация из Верховажского района при-
мет участие в I Инвестиционном форуме «восточных» 
районов Вологодской области в городе Тотьма. 

 Мы и наши дети 

Детские 
заботы
Дети дошкольного возраста, 

да и школьники тоже, стано-
вятся редкостью для наших 
деревень. Поэтому и горожа-
не, приехавшие в деревню на 
лето, а кто и просто на неделю, 
собираются стайками, играют, 
обсуждают свои детские про-
блемы.
Мальчик лет пяти-шести 

демонстрирует новым друзьям 
револьвер, который может 
стрелять «огнем с дымом». 
Действительно, при нажатии 
на курок раздается громкий 
щелчок и показывается легкий 
дымок. «Настоящий! Бабушка 
купила, - с достоинством гово-
рит он и передает одному из 
друзей. - Попробуй». Тот с удо-
вольствием жмет на курок, но 
выстрел не происходит. Нажи-
мает еще несколько раз. Без-
результатно, хотя барабан 

крутится. «А… а… а… Китай-
ский», - разочарованно про-
износит стрелок и возвраща-
ет револьвер. «Итальянский», 
- неуверенно парирует обла-
датель игрушечного оружия.

«А мне бабушка обеща-
ла купить новый велосипед, 
если буду учиться на «хоро-
шо» и «отлично», - говорит 
школьник, поднимая с земли 
старенький велосипед со сва-
лившейся цепью. – Я старал-
ся, а она не покупает. Пенсии 
не хватает на лекарства. Гово-
рит, придется идти воровать». 
«Моя мама говорит, что воро-
вать нехорошо. И воспитатель 
в детсаде – тоже», - сверкнув 
глазами, громко произнес 
младший. «Мамам и воспита-
телям  - нехорошо. Их поса-
дят. А у бабушки больное сер-
дце и спина болит тоже, ее не 
накажут», - авторитетно заяв-
ляет школьник, и оба удаляют-
ся по большой дороге. Дома 
ждут к обеду. 

Я же тебе 
говорил…
Внук-дошкольник плакал и 

всячески мешал деду, выни-
мавшему у него из пальчи-
ка занозу. Боялся боли. Спу-
стя некоторое время зано-
за впилась и деду. И тоже в 
палец. Желая показать при-
мер терпения боли, он попро-
сил внука вынуть ее и подал 
иголку. «Не буду, - категориче-
ски заявил тот. – Я могу сде-
лать тебе больнее, чем насто-
ящий доктор».
Из благих намерений дед 

настаивает, и когда ребенок 
начинает орудовать иглой, 
он моментально осознает, 
насколько тот был прав и 
вскрикивает. «Я же тебе гово-
рил, дедушка, что будет боль-
но».

Владимир КОНДАКОВ  

Мы, дачники д. Савинская, что в Осташеве, хотим выразить 
благодарность продавцам осташевского магазина Антуфьевой 
Нине Ивановне и Пилицыной Александре Сергеевне за хоро-
шее обслуживание, за своевременный подвоз продуктов. Они 
всегда выполнят все просьбы, закажут товар, какой нам нужен. 
Всегда внимательны и вежливы с нами, покупателями.
Также летом в деревне мы не скучали. Работники культуры 

Осташева и участники клуба «Очаг» провели интересные празд-
ники — Праздник самовара, День деревни, День семьи, где мы 
были активными участниками. Очень понравилась нашим детям 
экскурсия в Парк Дудорова. Мы увидели деревья, которые не 
растут у нас в дикой природе: тую, айвочку японскую, липу, вяз и 
т.д. Кроме того, здесь нас ждала неожиданная встреча с Бабой-
Ягой, Соловьем-разбойником. Пили вкусный чай из трав. Хоро-
шее настроение и свежий воздух пошли на пользу нашему здоро-
вью, а полученные знания в ходе экскурсии — нашему кругозору.
Д. Савинская: Бледновы, Юфряковы, Котовы, Еремеевы, 

Ерыкаловы

*  *  *
Выражаю огромную благодарность Шарыгину Павлу Алексан-

дровичу, главе Наумовского сельского поселения, за помощь в 
решении вопроса по установке вывода сигнала автоматической 
пожарной сигнализации на пульт пожарной охраны с. Верхова-
жья в начальной школе по адресу Безымянная, д. 4. В короткий 
срок Павлу Александровичу удалось решить с предпринимате-
лями вопрос об оказании финансовой помощи школе. И «Стре-
лец-мониторинг» уже успешно установлен. К сожалению, пред-
приниматели, которые оказали спонсорскую помощь, пожелали 
остаться неизвестными... Спасибо вам, добрый люди, за пони-
мание и поддержку! И дай вам Бог здоровья, удачи и успехов!

С уваженим Т.Н. Игнатьевская, директор МБОУ 
«Нижнекулойская средняя школа»

 Благодарим 
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 Реклама  Вспомните вместе с нами 

Светлой памяти Валерия 
Владимировича Антуфьева

Прошел уже год, как ушел он из жизни,
Оставив земные дела.
Нет, время не лечит, а лишь притупляет
Боль этой утраты... Не будет тебя…
Спокойного, тихого слова, 
Бывальщин-рассказов твоих.
И верного друга такого. Не будет… А вечер 
так тих, 

Шумит за окном сад, взращенный с любовью, журчат родники,
По тропкам Осташева ходят односельчане твои. Ты их уважал,
И тебя уважали, советом и делом друзьям помогал,
Всемирной славы не искал, родному краю свой талант отдал.
В этой жизни все неповторимо, и такого, как он, вновь не будет.
Но останутся с нами книги твои, 
и тебя, и дела твои земляки не забудут.

Вспомните вместе с нами Почетного гражданина Верховажья, 
писателя-земляка, краеведа и просто хорошего человека Вале-
рия Владимировича Антуфьева.

Сестра, племянники, семья, односельчане

*  *  *
15 сентября 2015 года исполняется год, как ушел из жизни наш 

дорогой, любимый муж, отец, дедушка — Антуфьев Валерий 
Владимирович.
Больно, тяжело остаться без опоры в семье. Не можем привык-

нуть к мысли, осознать, что его никогда не будет, что он никогда 
не перешагнет порог родного дома, не поможет в трудную мину-
ту, не даст добрый совет. 
Всю свою жизнь он посвятил своей родной земле, любимому 

Осташеву. Его всегда отличали ответственность и чувство долга. 
Он был добрым, спокойным человеком, умел с любым найти 
общий язык. Сколько сил и энергии вложил в создание наше-
го сада, а его краеведческая работа, его книги нужны всегда.
В памяти всегда останется внимательным, любящим мужем, 

хорошим, справедливым отцом, ласковым и добрым дедом. Его 
светлый образ всегда с нами, нам не хватает его душевного 
тепла, заботы и внимания.
Все, кто знал его, общался, дружил, вспомните вместе с нами.

Родные

ЗАКУПАЕМ ДОСКУ 
ОБРЕЗНУЮ ПОРОДЫ ЕЛЬ 

Пильный размер: 
43-105/130/155-6,1 м; 
47-105/130/155-6,1 м.

Зачетный размер: 40-100/125/150-6 м;
 44-100/125/150-6 м.

Цена за 1 куб. м — 7000 рублей. 
Оплата производится по факту 
приемки. Не допускается острый 
обзол, червоточины, табачные 

сучки. Брак хранится в течение 10 
календарных дней, после чего 
переходит в собственность 

покупателя.
База находится по адресу: 

Вельский район, 
п. Зеленый Бор, д. 18 А. 
Телефон 8-921-493-66-72

Бурение 
скважин на воду, 

рассрочка.
8-911-522-20-77

ПЕРЕКРЫТИЕ КРЫШ 
любой сложности 
от 100 руб/м2. 

Пенсионерам — скидки. 
8-921-481-09-90

КУПЛЮ 
ОБРЕЗНУЮ ДОСКУ

(ель, сосна)
Тел. 8-981-500-24-85

Лиц. №000203 от 30.05.12 выдана Департ. природ. 
рес. и охраны окруж. среды

ЗАКУПАЕМ ЛОМ 
черных металлов

высокие цены
8-911-501-02-67
8-911-501-02-61

ДЕМОНТАЖ, САМОВЫВОЗ
Договоры с предприятиями

ООО «ВологдаВторЧерМет»

♦Металлические печи 
в баню. 8-931-503-27-30

♦Магазин «Диагональ» 
Окна, двери, большой выбор 
красок, стройматериалов по 
адресу: ул. Прибрежная, 3.
Тел. 8-921-142-20-09,
8-921-822-11-49, 
магазин 8-921-067-78-22

♦Бурение скважин на воду 
до 200 метров. 
Опыт, договор, гарантия.
8-921-062-99-68

♦Всё по сантехнике
8-921-815-86-96, 
8-900-915-51-75

♦Продам поросят. 
Возраст 1-2 мес. 4000-5000 р. 
Т. 8-921-064-67-99
Доставка по району

♦Продам оцилиндрованное 
бревно, Ø 22, или изготовлю 
сруб на заказ. Недорого.
Т. 8-931-508-51-22, 
8-951-734-81-22

♦Изготовлю внутридомовую 
лестницу. 
Тел. +7-921-067-87-64

♦Баннеры б/у. 8-921-069-78-62

♦Принимаю ягоды. Дорого.
8-900-540-93-00

17 ñåíòÿáðÿ â ÐÄÊ
ÓËÜßÍÎÂÑÊÀß ÎÁÓÂÜ
îñåíü-çèìà  ñ 9 äî 17 ÷àñîâ 

Выдаем займы от 100 тыс. рублей до 10 млн руб. 
17% годовых до 5 лет; 

на развитие малого и среднего бизнеса, сельского хозяйства, ЛПХ, 
КФХ - 11% годовых до 7 лет (с отсрочкой платежа на один год) 

Кредитная история значения не имеет. Телефон: +7 (965) 275-43-30.
ООО «КЭТТИСВИФТ» св-во 651403045005738 ОГРН 1137746929099.

ПРАКТИЧЕСКИЙ ПСИХОЛОГ: СЕМЕЙНАЯ, ЛИЧНАЯ 
И СОЦИАЛЬНАЯ ПСИХОЛОГИЯ. 

Психокоррекция, психоанализ зависимостей: алкоголизма, курения, ожирения, 
азартных игр (эффективно, программа на 5 лет), избавление от вредных при-
вычек, страхов, стрессов, депрессий, неуверенности, семейных проблем. За-
пись с 9 ч. до 21 ч. Прием все дни недели с 10 ч. до 13 ч. Т. 89218197637,
8(81836)6-00-93. ОГРН 307290718600029 г. Вельск, ул. Комсомольская, 45а.

Имеются противопоказания. 
Требуется консультация 

специалиста

Бурение скважин 
на воду. 

Договор, гарантия, опыт.
8-921-065-34-54

Пластиковые окна, двери.
8-921-129-47-26

Куплю рога лося 
до 600 руб./кг, 

8-921-824-18-54, 
8-921-683-61-68

Ресторан 
&o%л !…/L[ 

принимает заявки 
на проведение торжеств 

(Кошево, 39 А)
 8-921-140-48-08

Выражаем глубокое соболезнование Крутову Евгению Александро-
вичу по поводу смерти отца
Крутова Александра Ивановича.
Каширины, Вороновы, Постникова В.Г.

Верховажский территориальный отдел-государственное лесничество 
выражает глубокое соболезнование Ламовой Ирине Александровне, 
родным и близким в связи со смертью
Крутова Александра Ивановича.

Выражаем глубокое соболезнование Ламовой Ирине, Крутову Евге-
нию, всем родным и близким по поводу смерти 
Крутова Александра Ивановича.
Русиновы

Выражаем глубокое соболезнование Ламовой Ирине Алексанровне 
в связи со смертью отца
Крутова Александра Ивановича.
Классный руководитель, одноклассники

Выражаем соболезнование Ламовой Марии Ивановне по поводу 
смерти
сестры.
Отдел культуры, Дом культуры

Выражаем глубокое соболезнование Ширяевским Леониду Леонидо-
вичу, Вадиму Леонидовичу, всем родным и близким по поводу смерти 
жены, матери, бабушки.
Киприяновы

Выражаем глубокое соболезнование Ширяевским Вадиму Леонидо-
вичу, Леониду Леонидовичу, Елене Николаевне, Евгению, Валерии, 
всем родным и близким по поводу преждевременной смерти мате-
ри, супруги, бабушки 
Ширяевской Софьи Ивановны.
Скорбим вместе с вами.
Семьи Антипьевых Л. и В., Нефедовских А. и В.

Коллектив ООО «Верховажьелес» выражает глубокое соболезнова-
ние Ширяевскому Вадиму Леонидовичу, родным и близким по пово-
ду смерти 
матери.

Коллектив Верховажского РЭС выражает глубокое соболезнование 
семье Соболевых в связи со смертью 
Богданова 
Александра Николаевича.

Выражаем глубокое соболезнование жене Богдановой Галине Нико-
лаевне, детям Сергею, Ирине, Алексею, Ольге, сестрам Светлане 
Николаевне и Любови Николаевне, их семьям, родным и близким по 
поводу смерти мужа, папы, брата, дедушки
Богданова 
Александра Николаевича.
Верещагины (Плосково, Вологда), Кузнецовы, Климовские, 
Стеганцева Н.С.

ÊÓÏËÞ ÀÍÒÈÊÂÀÐÈÀÒ:
ñàìîâàðû 3г%ль…/е, д%!%г%, 
.ле*2!,че“*,е; èêîíû " люK%м 
“%“2% …,,, “2=!,……3ю %де›д3, 
!3ш…,*,. Êîëîêîëü÷èêè. 
Ðàñïèñíûå äóãè, д"е!,, ƒ/K*,, 
“*%K*=!,. o%“3д3 ,ƒ де!е"=, 
*%*%ш…,*, , м…%г%е д!3г%е.
Çâîíèòå, îáÿçàòåëüíî 
ïîäúåäó â ëþáóþ òî÷êó 
ðàéîíà. 8-900-915-04-66.

Каждую среду на рынке 
с. Верховажье с 9.00

СВЕЖЕЕ 
МЯСО СВИНИНА, 
ПОЛУФАБРИКАТЫ. 

Каждую среду 
п.Т.Ручей с 12.00, 

15 сентября (вторник) 
Чушевицы с 9.00 до 10.00, 
Каменка с 10.30 до 11.00, 
Липки с 12.00 до 12.15, 
Шелота с 12.30 до 13.00, 

Верховье с 14.00. 
8-921-234-01-02

ÂÍÈÌÀÍÈÅ!
Â ïîíåäåëüíèê, 

14 ñåíòÿáðÿ, íà ðûíêå 
ÁÎËÜØÀß ÐÀÑÏÐÎÄÀÆÀ 

æåíñêèõ ïëàùåé, 
ïàëüòî (ñèíòåïîí, äðàï),

 êóðòî÷åê, âåòðîâîê.
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ООО «Стройдом»

ЗвонитеЗвоните
8-921-600-10-8888888888888-999999999992222222222211111111111---666666666660000000000000000000000----------1111111111100000000000-----8888888888888888888888
Рассрочка. Гарантия!Рассрочка. Гарантия!
ДОВЕРЬТЕ УСТАНОВКУ ПРОФЕССИОНАЛАМ!ДОВЕРЬТЕ УСТАНОВКУ ПРОФЕССИОНАЛАМ!

ЛЮБОЙ УРОВЕНЬ СЛОЖНОСТИ!ЛЮБОЙ УРОВЕНЬ СЛОЖНОСТИ!

Быстрые срокиБыстрые сроки

ÌÅÒÀËËÎ×ÅÐÅÏÈÖÀÌÅÒÀËËÎ×ÅÐÅÏÈÖÀ
ÏÐÎÔÍÀÑÒÈËÏÐÎÔÍÀÑÒÈË
äëÿ çàáîðà è êðîâëè.äëÿ çàáîðà è êðîâëè.
Ñðîê èçãîòîâëåíèÿ îò 1 äíÿ.Ñðîê èçãîòîâëåíèÿ îò 1 äíÿ.

Äîñòàâêà áåñïëàòíî! Ìîíòàæ êðûøè ëþáîé Äîñòàâêà áåñïëàòíî! Ìîíòàæ êðûøè ëþáîé 

ñëîæíîñòè ïî íèçêèì öåíàì.ñëîæíîñòè ïî íèçêèì öåíàì.

Ò. 8-921-481-09-90, 8-921-076-44-44Ò. 8-921-481-09-90, 8-921-076-44-44

13 сентября в ЦРБ с 9 до 18 ч.13 сентября в ЦРБ с 9 до 18 ч.
(Гагарина, 67, новая поликлиника, каб. №4), (Гагарина, 67, новая поликлиника, каб. №4), 

ведет прием специалист по УЗИ-диагностикеведет прием специалист по УЗИ-диагностике
органов брюшной полости, почек, мочевого пузыря, органов брюшной полости, почек, мочевого пузыря, 

предстательной железы, молочных желез, предстательной железы, молочных желез, 
щитовидной железы, органов малого таза у женщин, щитовидной железы, органов малого таза у женщин, 

лимфоузлов и мягких тканей.лимфоузлов и мягких тканей.
НСГ (нейросонография) у грудных детей (после 15 ч.)НСГ (нейросонография) у грудных детей (после 15 ч.)

Имеются противопоказания, необходимо проконсультироваться со специалистом.Имеются противопоказания, необходимо проконсультироваться со специалистом.

Запись по телефонам: 
8-921-721-88-89, 8-950-255-72-56. 

 

ÍÈÇÊÈÅ ÖÅÍÛ!ÍÈÇÊÈÅ ÖÅÍÛ!  

Îêíà ÏÂÕ Îêíà ÏÂÕ 
ïðîôèëü ÊÂÅ ïðîôèëü ÊÂÅ 
(Ãåðìàíèÿ) (Ãåðìàíèÿ) 
33--õ, 4õ, 4--õ, õ, 
55--êàìåðíûåêàìåðíûå
b/“%*%*=че“2"е……=  3“2=…%"*=. b/“%*%*=че“2"е……=  3“2=…%"*=. 
g=ме!/ , д%“2="*= Kе“Cл=2…%! g=ме!/ , д%“2="*= Kе“Cл=2…%! 

88--921921--076076--4444--4444

ООО «Круг», г. Вельск, 
ул. Тракторная, 14 

(район РМЗ, напротив 
магазина «Ромашка»)
Покупаем 

ЦВЕТНОЙ 
ЛОМ

Медь - 255-260 руб.
Латунь - 150-155 руб.
Алюминий - 60-65 руб.
АККУМУЛЯТОРЫ - 

35 руб./кг и выше
Всегда высокие 

цены!!!
Тел. 8-921-080-21-48 8-953-505-42-66 и 8-911-535-04-038-953-505-42-66 и 8-911-535-04-03

14 ñåíòÿáðÿ â ÐÄÊ14 ñåíòÿáðÿ â ÐÄÊ

ÆÅÍÑÊÀß ÎÄÅÆÄÀ ÆÅÍÑÊÀß ÎÄÅÆÄÀ 
èç Ïîëüøè.èç Ïîëüøè.

Áðþêè, þáêè, ïëàòüÿ, Áðþêè, þáêè, ïëàòüÿ, 
äæåìïåðà, áëóçêèäæåìïåðà, áëóçêè

П. Теплый Ручей
13 сентября ВЛАДИМИРУ СЕРГЕЕВИЧУ 

БЛОХИНУ исполняется 55 лет. Коллектив пекар-
ни ИП Поткиной С.Ю. поздравляет его с юбиле-

ем. Желаем крепкого здоровья, семейного благо-
получия и всего самого наилучшего!

Поздравляем!

Закупаем 
ЦВЕТНОЙ ЛОМ:
медь - 250 р., 
латунь, радиат. - 150 р., 
алюминий - 50-75 р.

АККУМУЛЯТОРЫ 
Б/У. 

РОГА ЛОСЯ
в любом состоянии
ВЫСОКИЕ ЦЕНЫ

Забираем с места сами
8-900-915-04-66
 ООО «Металл Трейдинг», лиц. 29МЕ №003139 от 15.04.2014 г.

15 сентября (вторник) ждем вас с 10 до 16 ч. в РДК 
ВЫСТАВКА-ПРОДАЖА 

ЖЕНСКИХ ШУБ (НОРКА, МУТОН), ПАЛЬТО, 
ПУХОВИКОВ.

Кредит без первоначального взноса 
до двух лет через отп банк

лиц. ЦБРФ №2766 от 21.06.2012 г.

 Объявления 

 Реклама 

 Наша реклама 

♦Вакансии
♦Требуются продавцы.
Т. 8-921-067-89-23

♦Куплю
♦Куплю колотые дрова. 
8-921-126-30-34

♦Продам
♦Продается помещение 
по адресу Тендрякова 25-2.
Т. 8-921-127-65-37

♦Продается трехкомнатная 
квартира с частичными 
удобствами, первый этаж, 
цена договорная.
8-931-500-23-38

♦Продам двухкомнатную 
квартиру 
в восьмиквартирном доме. 
Водоснабжение, баня, хоз.
постройки, окна пластик, 
недорого. 8-960-296-73-65

Продается двухкомнатная 
благоустроенная квартира, 
2 этаж, баня, гараж.
8-921-141-73-20

♦Продам сруб 3х3.
Т. 8-931-508-51-25

♦Продам земельный участок 
с домом под снос 
в Чушевицах. 
8-931-509-50-47

♦Продам прицеп 2-ПТС 
с документами, 50 тыс.руб. 
Продам ж/б кольца всех 
диаметров для воды 
и канализации.
Т. 8-921-061-86-06

♦Продается SsangYong 
Kyron, внедорожник, 
2008 г.в., дизель, 141 л.с., 
пробег 100 000 км, 
цвет черный, зимняя, летняя 
резина, фаркоп, 
состояние хорошее. 
8-981-425-39-28

♦Продам а/м «Десятка» 
2000 г.в., 30 т.р.
8-921-126-30-34

♦Продам ВАЗ-21150 2004 г.в., 
пробег 115 тыс. км. 
Цена 70 тыс. руб.
Тел. 8-921-060-25-65

♦Продам сено в рулонах.
Т. 8-953-500-31-60, 
8-921-231-03-37

♦Продаются кролики. 
Недорого.
Т. 8-921-833-39-35

♦Продам картофель 
с доставкой. 8-921-831-77-27

♦Продам картофель мелкий, 
до 200 р. за мешок, 
крупный 700 р. за мешок. 
Т.д. 2-17-21, т. 8-921-715-42-58, 
8-963-730-14-77

♦Продам ноутбук и мойку.
8-900-504-59-50

РЕМОНТ ОБУВИ 
работает по адресу: Луговая, 1А 

(за магазином «На холме»)
Т. 8-900-557-84-82

ПРОДАЮТСЯ ОВОЩИ 
на школьном 

учебно-опытном участке:
капуста - 15 руб., 
морковь - 20 руб.

свекла - 20 руб., лук - 30 руб.
Режим работы: 

пн - пт с 15.00 до 17.00 
на школьном огороде

Продаем поросятПродаем поросят
тел. 8-911-532-51-98тел. 8-911-532-51-98

Верховажье
АННЕ ВАСИЛЬЕВНЕ СОБЕНИНОЙ

Поздравляем с юбилеем! 
Желаем здоровья, счастья, 
всех благ на долгие годы!
Муж, дочь, зять, внучка

В редакции газеты «Верховажский вестник» вы можете В редакции газеты «Верховажский вестник» вы можете 
купить замечательные подарки для ваших близких, друзей купить замечательные подарки для ваших близких, друзей 
и гостей: календари на 2016 год, кружки, брелоки, магниты, и гостей: календари на 2016 год, кружки, брелоки, магниты, 

декоративные тарелки с пейзажами и видами декоративные тарелки с пейзажами и видами 
Верховажского района готовые и на заказ.Верховажского района готовые и на заказ.

Печатаем фотографии формата А3 хорошего качестваПечатаем фотографии формата А3 хорошего качества


